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Desenvolvimento – 
 
A reunião deu inicio com o secretário Paulo Mustrangi comunicando sua saída da 
Secretaria do Meio Ambiente para se candidatar às próximas eleições. Fez vários 
agradecimentos falando dos nove meses de gestão; falou da implantação de uma pauta 
para o meio ambiente, do planejamento estratégico, dentre as principais ações ele 
ressaltou: a implantação do Conselho, as regulamentações, os reflorestamentos, a 
criação da Secretaria Volante, os agentes comunitários de saúde, o curso de 
profissionalização e etc. Foram adquiridos equipamentos para o desenvolvimento de um 
programa de educação ambiental. Foi colocado na cidade uma pauta política de meio 
ambiente, frisou que é preciso conversar com as demais secretarias para que se realize 
um trabalho em conjunto, para se desenvolver projetos em conjunto, para manter a 
cidade na linha do progresso social e econômico e o que não se conseguiu foi por falta 
de estrutura física. De forma geral conseguimos deixar a secretaria de uma forma mais 
política, com a ampliação do quadro técnico, com a promoção do concurso para 
geógrafos, engenheiros e arquitetos. A questão do licenciamento, a parceria com a 
FEEMA, possibilitando a fiscalização. 
Um novo olhar sobre a importância do meio ambiente. A educação ambiental é 
fundamental, é preciso educar para transformar. O homem é parte desse processo, ele é 
ao mesmo tempo vitima e culpado. 
 
Deu inicio a pauta passando para os informes. 
. sobre o Parque Ipiranga comunicou o inicio das obras. Falou que está sendo realizado 
um convênio com o Jardim Botânico do RJ para ajudar na catalogação das espécies 
existentes no local. Quanto ao plano de manejo tem muita coisa a ser feita, existe uma 
construção no local, com gente morando, essa propriedade precisa ser restaurada. O 
Leandro foi ao Ministério Público para prestar informações, o IPHAN também mandou 
uma carta ao Ministério Público. O vereador Jorge Bittar doou 500.000 reais para a 
restauração da propriedade, a Prefeitura Municipal de Petrópolis vai doar 200.000 reais.  
Podemos constatar que foi a partir da ação da população que se organizou e lutou, o 
parque se tornou uma realidade. É um patrimônio natural, cultural e turístico para a 
população de Petrópolis. Até o final do ano o Prefeito pretende entregar o parque 
pronto. 
. a Sra. Mirian Borg falou da preocupação com o pórtico de entrada do Parque, que 
apesar de aprovado pela população, foi contestado pelo IPHAN. Foi feito um novo 
desenho do pórtico voltado para a natureza do ambiente que existe lá. Falou que o pré-
projeto que faz parte a construção do muro está aprovada, mas que o projeto em si ainda 
não foi aprovado. Comunicou que está agendada uma reunião com o comitê para 
rediscutir o pórtico. Questionou como ficará o acompanhamento do plano de manejo, 
com a saída do secretário, uma vez que as pessoas mudam e as coisas em andamento 
mudam junto com esse processo. 
. o Secretário colocou que o novo desenho do pórtico suavizou muito, pois o desenho 
inicial era muito agressivo. Sugeriu a criação de um instituto para pensar a cidade, 
independentemente do governo. 



. sobre a 3a Conferencia do Meio Ambiente, foi adiada por duas vezes, esta marcada par 
os dias 8,9 e 10 de abril, será realizada na UFF no Campus Gravoatá, que está 
disponível no site do Ibama. Petrópolis tirou quatro delegados em Friburgo. 
. a Sra. Laila que pertence a comunidade do Brejal, falou sobre o trabalho que realiza 
com as crianças e as mulheres. Falou do fornecimento de mudas que a secretaria do 
meio ambiente forneceu para o reflorestamento do local, que está preocupada com as 
queimadas... 
. a Sra. Esmeralda falou do projeto da Agenda 21 nas escolas. Participou os cursos de 
capacitação e oficinas, dos cursos para professores na FASE, que as inscrições estão 
abertas pelo tel: 22468677 e 22468674. 
. o Sr. Ricardo agradeceu a presença do secretário na Feira do Comunitário, realizada 
pela segunda vez no Palácio de Cristal. Falou que foi criado o prêmio amigo do 
Comunitário Augusto Ângelo Zanatta, falou também do portal de dados do município 
que é aberto, através do site: dadosmunicipais.org.br 
. o Sr. Paulo  ressaltou que é um grande instrumento para a sociedade obter 
informações. Falou que em nove meses receberam apenas três projetos: um do CDDH 
para formação de educadores ambientais, um de cooperativas, com capacitação de 
recursos e outro do Sr. Waldemar Boff sobre os biodigestores no Sertão do Carangola. 
. o Sr. Jorge falou sobre o evento com os agentes de saúde e o meio ambiente. Falou 
sobre o projeto de Coleta Seletiva que está sendo articulado com os síndicos da rua 
Irmãos D´Angelo, com a colocação de um caminhão da Comdep estacionado de 17 às 
20 h diariamente, para efetuar a recolha desse material; que a Comdep irá fornecer os 
sacos plásticos e que já tem cadastrados 29 edifícios. Frisou que essa ação é apenas um 
embrião para depois ser estendidos aos demais bairros.  Falou também que a 
Comunidade da Esperança já conseguiu um terreno através do Pe. Kinha, em regime de 
comodato e que a Comdep irá fazer um convenio com a Cooperativa da Esperança para 
direcionar o lixo seco dos condomínios. Falou que será criado um eco ponto na Mosela, 
na escola de Educação Ambiental. 
. o Sr. Carlos Eduardo  parabenizou o secretário pela adesão do Conselho, comentando 
que este foi o primeiro Conselho que deu certo.  
. o Sr. Gabriel falou da sua preocupação com as palmeiras de Petrópolis. Disse que 
estão sendo plantadas palmeiras no lugar das que estão sendo retiradas, entretanto elas 
são as oficiais. É preciso providenciar mudas das palmeiras imperiais, pois o seu 
crescimento é muito lento. 
. o Sr. Aladim agradeceu o secretário pelo trabalho realizado, mostrou sua preocupação 
com os rios da cidade, com a questão do lixo... 
. o Sr. Mauro, morador da rua Alberto Torres, participou da reunião pela primeira vez, 
na tentativa de ver solucionado um problema que vem sofrendo com a poluição sonora e 
a poluição do ar, desde que o trânsito da cidade foi direcionado para a rua onde reside. 
Disse que tem sofrido problemas respiratórios, que não consegue dormir, que já 
entregou ao Sr. Prefeito um abaixo assinado, mas que não encontrou a solução até 
agora.  
. o secretário colocou que a secretaria do meio ambiente não cuida desse tipo de 
problema, que sabe dos danos que o trânsito tem causado em várias ruas da cidade, 
porém ele irá encaminhar a solicitação dele para a Setranspetro, entretanto um plano 
viário está sendo estudado com todos os rigores necessários. 
. o secretário sugeriu a implantação de uma APA Municipal, que solicitou uma agenda 
com o secretário Minc, para viabilizar essas questões, que está em faze de receber 
recurso para a recomposição da orla do rio Piabanha.  
      



 
 
     Petrópolis, 03 de abril de 2008. 
 


